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财经

14家公司终止 IPO申请
硬伤在于盈利 投行包装过度

工业节能“十二五”规划发布

山东地炼

压力陡增

本报讯 证监会最新官方数
据显示，今年以来，14家公司终止
了IPO审查。每一个终止IPO审查
的公司背后，都有一个财富幻灭的
内幕故事。据悉，公司主动撤回
IPO审查包括企业自身存在业绩
硬伤、目前市场不佳等原因。

“这是我们经过深思熟虑做出
的选择，保荐人平安证券也支持我
们的想法，接下来是否继续申报材
料，平安证券正和我们做积极的沟
通。”2月22日，惠州华阳大厦九联
科技总部，总经理助理胡嘉惠对记
者表示。据证监会2月16日数据，
今年14家公司终止IPO审查，其中
10家拟上创业板。

调查结果显示，深圳市中盟科

技、北京绿创声学、惠州九联科技、
深圳市明微电子、珠海安联锐视、
成都豪能科技和浙江德宏汽车电
器七家公司 IPO终止审查全部因
为发行人自己主动撤回材料。

“发行人自己主动撤回，应该
是出于多方面的综合考虑。如果公
司存在比较大的硬伤，往下走比较
困难，保荐机构会提出撤回建议，
但撤不撤决定权在发行人。”华南
一位资深保代人士指出。

公司主动终止审查背后，其实
各有隐衷，最主要的是盈利业绩指
标存在硬伤。惠州九联科技、深圳
明微电子、浙江德宏汽车电器撤回
最重要原因正与此有关。

“主要是出于自身财务状况的

考虑，我们2007、2008年增长非常
明显，而近两三年，公司发展进入
相对平稳期，因此业绩增长指标显
得有点‘突兀’。”九联科技总经理
助理胡嘉惠说。在与众多PE股东、
保荐人平安证券商量后，九联科技
决定先撤回上市申请，过段时间再
谋上市。

平安的另一个项目浙江德宏
汽车电器也遭遇类似问题。“这是
我们上海同事的项目，撤回主要是
因为业绩不够理想。”平安证券一
位资深保代人士透露。和著名的八
菱科技一样，浙江德宏汽车电器也
在汽车零部件行业，目前该行业正
处于低迷状。

据一接近国信证券的人士透

露，国信保荐的深圳明微电子也因
“2011年业绩不够理想”，主动撤回
了上市申请。

发行人的第二个顾虑是市
场不佳。从2009、2010年的狂热，
到新股频频破发，再到新股中止
发行个例频出，新股发行市场由
热到温到冷。“上得早不如上得
巧，选择最好的时机上市才是最
重要的。”九联科技总经理助理
胡嘉惠认为。

第三个顾虑则与中介机构，尤
其是保荐机构有关。海通证券保代
胡宇的离职，也让他所在的项目深
圳中盟科技“很受伤”，尽管海通证
券派新人接替，但发行人已心力交
瘁，无奈选择了撤回申请。

本报讯 27日晚间消息，上
交所透露，为防范市场“炒新”风
险，对一批参与“炒新”的账户在
第一时间进行了电话或书面警
示，并对“炒新”行为严重、不听
劝阻的黄某某、苏某某两个账户及
时采取了限制交易三个月的纪律
处分措施。

随着近期二级市场的活跃，
新股炒作再次升温，导致最近上

市新股“环旭电子”、“吉视传媒”
上市初期股价出现异动。为防范
市场“炒新”风险，上交所进一步
加大了新股上市初期的监管力
度，已对一批参与“炒新”的账户
在第一时间进行了电话或书面
警示，并对“炒新”行为严重、不
听劝阻的黄某某、苏某某两个账
户及时采取了限制交易三个月
的纪律处分措施。

在现有防范措施基础上，上交
所进一步强化事前、事中和事后全
过程的监管措施，加大新股交易监
管的力度。在事前防范方面，上交
所将在新股上市前，把频繁参与

“炒新”的账户发送给相关会员。
在事中干预方面，上交所将对

存在新股上市首日集合竞价阶段
高价申报拉高开盘价行为的账户，
以及在连续竞价阶段出现大额申

报、高价申报或频繁虚假申报撤单
等异常交易行为的账户，视情况采
取盘中限制交易的措施。

在事后处置方面，上交所将对
“炒新”监管不力的会员采取约见
谈话、通报批评等监管措施；对于
在一段时期内频繁“炒新”、屡教不
改的账户，将采取限制其多日交易
的措施。

(新财)

上交所警示“炒新”风险

两账户交易被限三个月

淘宝网2011年度趣味数据———

山东人淘宝买衣花了60亿
本报济南2月27日讯 (记者

桑海波 实习生 于丹 )

“上海老年人最潮了”、“文艺青
年最多的地方是江苏”、“山东人
买服饰、数码的人最多”……2
月27日，淘宝网数据盛典公布
2 0 1 1 年消费数据，每分钟卖
2358件衣服，2011年淘宝网单
日成交额最高达到43 . 8亿元，
发生在12月12日。

数据显示，2011年台湾地
区购买单反相机人均花费达
6310 . 47元，比第二名香港多了
近4000元。

文艺青年最爱啥？音乐、书本
和绘画。从淘宝网数据盛典公布
的榜单来看，文艺青年最多的地
方是江苏省。其中，江苏人买书最
多，2011年买书花了2.6亿元。

数据还显示，北京用户最爱
的是安卓手机，上海用户则最喜
欢苹果的IOS系统。

虽然山东在各榜单上并不
靠前，但是山东人淘宝的热情并
不低。记者了解到，2011年，山东
人在淘宝上买服饰花了近60亿
元，买数码产品花了超过13亿元。

本报济南 2月 27日讯 (记者
崔滨 实习生 王明慧) 四部委
整治电动车，九部委整顿铅酸电
池，在经过风波迭起的一年后，中
国自行车协会理事长马中超27日
在济南告诉记者，电动自行车将结
束高增长的黄金期，而备受关注的
电动自行车新国标，有望在年底出
台。

马中超告诉记者，2011年，我
国电动自行车销量为3069万辆，相
比2010年的2900余万辆依然有所

增长，“但是要看到，在整治电动车
安全、关停不达标铅酸电池产能的
影响下，去年的增速已经不像往年
30%以上高增长，而且今年整个行
业将进入低速盘整的震荡期。”

“中国的电动自行车产业，有
两个97 . 5%现象。一个是铅酸电池
自行车占 97 . 5%；一个是内销占
97 . 5%。”马中超告诉记者，今年，
全国电动自行车行业将出现行业
整合和产品换代，“全国现有的
1000余家生产企业，将呈现强弱分

明的格局。而且5年后，轻量化锂电
池电动自行车的比例有望从现在
的2 . 5%达到20%”。

山东省自行车电动车行业协
会秘书长李忠科告诉记者，“去年
我省电动自行车销量为436万辆，
增长 15%，增速超过全国平均水
平。澳柯玛、英克莱、比德文等山东
品牌已跻身全国10强。山东有望成
为电动自行车行业整合的先行
者。”

对于备受关注的电动自行车

新国标，马中超告诉记者：“1999年
的国标显然已经不适用了，但对于
新国标，我们也不能限于只对重
量、限速做简单规定，而是要从骑
行者的交通性角度，对安全、质量、
设计做整体性的提升，在行业整顿
中发展。”

“目前，新国标协调小组已经
在全国展开调研，电动自行车和电
池两个行业协会在同时起草新的
电动自行车国家标准，有望在今年
年内出台。”马中超告诉记者。

国标、铅酸污染风波终结高增长

电动自行车新国标有望年底出台

本报济南 2月 27日讯 (记
者 刘红杰) 近日，工信部
发布《工业节能“十二五”规
划》，要求到2015年，石化行业
单位工业增加值能耗比2010

年下降 18%。业内人士认为，
山东地炼行业压力陡增。

中宇资讯分析师马燕介
绍说，对高耗能、低产量的山
东地炼企业来说，该规划意味
着他们将面临较大的困境。

“目前山东地炼的产能已经达
到 8000多万吨，而工信部预
测，到2015年，全国炼厂平均
规模超过600万吨/年，而山东
地炼仅华星石化、东明石化、
正和石化等几家炼厂产能超
过600万吨。”

马燕说，随着“十二五”期
间我国成品油的刚性需求不
断增加，国内炼厂的产能也将
增大，而山东地方炼厂受到原
料不足、产品单一、资金短缺
等限制，压力势必加大。

中宇资讯认为，山东地炼
要闯过难关，从根本上说还是
要呼吁国家在政策上放宽，主
要解决油源问题。另外，要抓
住时机寻找靠山，像大王华
星、青岛安邦、正和石化、济南
蓝星、潍坊弘润等炼厂那样向

“中字头”企业靠拢，由央企收
编、重组或控股，从而在原料
及金融上给予一定支持。

“除了被国有化和转型
外，也可以选择像万通石化、
亚通石化一样重组或者合并，
增加旗下加油站的数量，实现
产销一体化，解决自身产品销
路问题。从长远来看，‘十二
五’期间，我国将面临炼油能
力快速增长的阶段，山东地炼
企业也不例外，扩大产能、调
整结构将是山东地方炼厂的
后期走向。”马燕说。

外资进军我省

陆海物流

本报青岛 2月 27日讯 (记
者 杨传忠) 我省交通运输
龙头企业山东交运集团与世
界五百强企业韩国现代集
团强强联手，24日在青岛合
资揭牌成立了山东交运现
代物流有限公司，强势进军
以集装箱进出口为主的陆海
综合物流业务。

山东交运集团总经理王
谦告诉记者，合资公司注册资
本 1亿元，将在 3-4年内实现
年吞吐量25万标箱，发展成为
集装箱管理、货运代理、仓储、
包装、配送、国内货运及物流
技术咨询的一体化大型综合
型物流企业。

齐鲁银行为桑乐

搭建融资平台

本报济南 2月 27日讯 (记
者 桑海波 实习生 于丹)

齐鲁银行与山东桑乐太阳
能有限公司23日签署全面合
作协议。协议签订后，齐鲁
银行将在融资授信、资金结
算、理财服务等方面为桑乐
太阳能提供全方位金融服
务，并通过搭建供应链融资
平台，为其供应商和经销商
输送流动资金。
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